
Protokoll 
 
 
Der 114. Generalversammlung des Velo-Club Steinmaur vom 31. März 2023; im 
Kirchgemeindehaus, Steinmaur 

 
 
Traktanden 
 

1. Begrüssung 
2. Wahl der Stimmenzähler 
3. Genehmigung des Protokolls der letzten GV vom 25. März 2022 
4. Abnahme der Jahresberichte des Präsidenten und der Ressortchefs 
5. Mutationen 
6. Beschlussfassung der Anträge 
7. Abnahme der Kassa- und Revisorenberichte und Genehmigung des Budgets 
8. Wahl des Vorstandes 

a) Wiederwahlen 
b) Neuwahlen 

9. Wahl der Kassarevisoren 
10. Ehrungen 
11. Verschiedenes 

 
 
Beginn: 19:42 Uhr    
 
 
Die GV findet ohne Nachtessen statt. Es gibt Snacks und Getränke. 
 
 

1. Begrüssung  
 

Der Präsident Albert Weber begrüsst die Ehren-, Frei-, Aktiv-, Passivmitglieder und Gönner.  
 
 
Es sind 35 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 
 
Entschuldigt haben sich:  
Fabian Lienhard, Noemi Rüegg, Roland Schenkel, Adrian Schenkel, Christoph Hügli, Robert 
Buchmann, Vreni Buchmann, Hugo Schär, Bruno Schertenleib, Sven Olivetti, Walter 
Meierhofer, Fritz Nyffenegger, Silvia Diener, Alwin Würmli, Andreas Müller, Jessica Meier, 
Doris Arnold, Ueli Imper, Martin Müller, Mauro Schmid, Tanja Weber, August Widmer, Jürg 
Lehmann, Hans Bräm, Barbara Bräm, Trudi Karrer 
 
2022 verstarb ein Mitglied: Franz Waldvogel. Es wird eine Schweigeminute eingelegt. 
 
Der Präsident fragt die Versammlung ob die Traktanden 6 und 7 getauscht werden können 
da die Anträge Einfluss auf das Budget haben können. Dagegen gibt es keine Einwände. 
 
 

2. Wahl der Stimmenzähler 

 
Der Präsident schlägt Oliver Weber vor. Er wird ohne Gegenstimme gewählt.  
 
 
 



3. Genehmigung des Protokolls der letzten GV vom 25. März 2022. 
 
Das Protokoll wird ohne Einwände einstimmig angenommen. 

4. Abnahme der Jahresberichte 
 

- Bericht des Präsidenten (Abnahme durch den Leiter Ressort Finanzen).  
- Bericht des Rennobmanns (Abnahme durch Präsident) 
 
Beide Jahresberichte werden einstimmig angenommen. 
 
 

5. Mutationen 
 
Die Mutationen für das Jahr 2022 sind im Jahresbericht abgedruckt.  
Es gab einige Austritte, vor allem Radsportschüler und ihre Eltern. 
Die Neumitglieder, 26 an der Zahl, sind aufgeführt im Jahresbericht auf Seite 12. 
Sie alle werden von der Versammlung ohne Einwände aufgenommen.  
Zudem ist mit Sabrina Schär ein Neumitglied anwesend. Sie wird zusammen mit den 
anderen Neumitgliedern ohne Einwände aufgenommen. 
 
 

6. Anträge 
 

Es sind mehrere  Anträge eingegangen. Da diese einen Einfluss auf das Budget haben 
können wird Traktandum 6 und Traktandum 7 getauscht. 
 

1. Antrag Martin Gianutt: 

 
Dem Velo-Club Steinmaur werden von Swiss Cycling und von Zürich Cycling 
Sektionsbeiträge und/oder Mitgliederbeiträge in Rechnung gestellt welche in der Festsetzung 
des Mitgliederbeitrages durch den VC Steinmaur nicht berücksichtigt werden. Nach Art. 37 
der Statuten sind Frei-und Ehrenmitglieder von der Beitragspflicht enthoben. Nichts desto 
trotz wurden diesen Mitgliedern die Beiträge an Swiss Cycling in Rechnung gestellt – trotz 
meines Erachtens fehlender rechtlicher Grundlage. Um weiterhin Art. 37 zu entsprechen 
stelle ich folgenden Antrag: 
 
Bei der Festsetzung der Mitgliederbeiträge sind die Beiträge an die 
Dachorganisationen entsprechend zu berücksichtigen und in die Mitgliederbeiträge zu 
inkludieren.  
 

2. Antrag Martin Gianutt: 

 
Die Statuten sind ein Flickwerk, das Rennfahrer-Reglement nicht in allen Fällen klar und 
eindeutig. Damit dem Verein moderne und effiziente Grundlagen zur Verfügung stehen stelle 
ich folgenden Antrag: 
 
Der Vorstand wird von der Generalversammlung beauftragt, an der nächsten 
ordentlichen Generalversammlung (Art. 21) den Antrag um eine Totalrevision der 
Statuten zu beantragen (Art. 44) und die Neufassung zur Abstimmung zu bringen. 
 
 

3. Antrag Martin Gianutt: 
 
Der Vorstand wird von der Generalversammlung beauftragt, zusammen mit der 
Neufassung der Statuten das überarbeitete und angepasste Rennfahrer-Reglement 
ebenfalls zu präsentieren und von der Generalversammlung bewilligen zu lassen. 



Es ergibt sich eine Diskussion, vor allem um Antrag 1.  
Swiss Cycling stellt CHF10 in Rechnung für jedes Mitglied. Dies wurde vor einigen Jahren an 
einer Delegiertenversammlung von Swiss Cycling beschlossen.  
Pius Schmid findet, dass der VC dieses Jahr den Betrag von CHF10 pro Mitglied 
übernehmen soll, nächstes Jahr soll dann eine saubere Regelung in den Statuten festgelegt 
sein. 
 
In der anschliessenden Abstimmung werden alle drei Anträge angenommen ohne 
Gegenstimme bei je einer Enthaltung. 
 

1. Antrag Revisoren: 
 
Überarbeitung des Artikels 21 der Statuten: Abnahme der Jahresrechnung, Festlegung 
der Mitgliederbeiträge, Festlegung der Spesenpauschale des Vorstandes und deren 
Aufteilung sollen ständige Traktanden der GV werden. 
 
Dieser Antrag wird zurückgezogen – unter der Bedingung dass jeweils ein Ersatzrevisor 
gewählt wird – da die Begehren des Antrags bereits mit der Totalrevision erfüllt werden. 
 

2. Antrag Revisoren: 
 
Ein Inventar des VC soll geführt werden, ohne geldmässige Aktivierung. Dieses 
Inventar der eingelagerten Artikel soll jeweils als Anhang zur Jahresrechnung 
publiziert werden unter Angabe des Standortes .  

 
Der Vorstand findet es nicht sinnvoll oder notwendig, ein Inventar mit Standort sozusagen zu 
veröffentlichen und stellt seinerseits folgenden Antrag: 
 
Erstellen eines Inventars. Dieses ist auf Anfrage einsehbar. Die Helfer der jeweiligen 
Anlässe kennen den Standort. Die Verantwortung liegt beim Materialwart.     
 

Die Revisoren ziehen ihren Antrag zugunsten des Antrags des Vorstandes zurück.  
Der Antrag des Vorstandes wird ohne Gegenstimme angenommen. 
 
Antrag Naoto Karrer: 

 
Der Verein hat zu viele flüssige Mittel. Diese sollen man nicht einfach schlafen lassen. Was 
ist der Plan mit dem vorhandenen Kapital? Darum der folgende Antrag: 
 
Ich beantrage, dass der Vorstand eine Kommission gründet oder selbst konkrete 
Vorschläge für die Generalversammlung 2024 vorbereitet und präsentiert, was mit den 
Geldern passieren soll. In diesem Fall könnte man allenfalls auch feststellen, in welche 
Richtung sich der Veloklub entwickeln möchte. 

 
Der Vorstand hat sich zu diesem Thema Gedanken gemacht. 
Zuerst wird auf das Thema Sponsoren und Trikot geleitet. 
 
Die 2 Sponsoren ebm Pabst und HP Schmid haben sich zurückgezogen. Im Fall von HP 
Schmid hat das zu tun mit der Neuausrichtung von BWM Schweiz welche den Vertrag von 
HP Schmid nicht verlängert hat. HP Schmid hat den Verein rund 40 Jahre lang unterstützt. 
Dafür wird gedankt. Pius stellt die Frage, wer überhaupt das Vereinstrikot noch trägt. 
Rennfahrer haben ihre eigenen Sponsoren, Hobbyfahrer tragen auch andere Trikots. 
 
Thomas Volkart meint dass das Trikot halt attraktiver sein sollte.  
In dieser Hinsicht muss allerdings auch Rücksicht genommen werden auf die Sponsoren. 
Diese haben ihre Farben, Schriften und Logos. Man muss deshalb als Verein denken.   



Der Hauptsponsor Bezirkssparkasse bleibt voraussichtlich Sponsor, eventuell kommen noch 
weitere Sponsoren hinzu. 
 
Albert Weber präsentiert einen Entwurf. Dieser ist in Blau/Weiss, Retro-Look, aber mit 
moderner Schrift.  
 
Nach verschiedenen Wortmeldungen kommt die Versammlung zur Abstimmung über den 
Antrag. Der Antrag von Naoto wird einstimmig angenommen. Eine Kommission deren 
Mitglieder noch zu bestimmen sind wird das Projekt ‚Zukunft + Trikot’ in Angriff nehmen. 
 
Antrag Vorstand: 
 
Der Vorstand beantragt, den geplanten Pump Track in Steinmaur mit CHF10’000 zu 
unterstützen. 

 
Zu diesem Projekt findet am 18.6.2023 in Steinmaur eine Urnenabstimmung statt. 
Hans Schürmann möchte wissen, ob der VC damit Einfluss hat auf die Gestaltung und den 
Nutzungsplan der Anlage. 
Pius Schmid hat an der Gemeindeversammlung zum Projekt teilgenommen und hat diese als 
Katastrophe empfunden. Die Gemeinde unterstütze das Projekt zu wenig und sei nicht 
sportfreundlich. Der VC Steinmaur solle sich deshalb stärker einbringen und Flyer in die 
Haushalte verteilen. 
Der Vorstand möchte das Projekt Pump Track unterstützen und wird den Verein welcher die 
Federführung hat kontaktieren, aber nicht eigene Flyer verteilen. 
 
Die Versammlung heisst den Antrag des Vorstandes ohne Gegenstimme bei 1 Enthaltung 
gut. 
   
 

7. Abnahme der Kassa- und Revisorenberichte und Genehmigung Budget 2023 

 
Rechnung 2022 
 
Die Rechnung 2022 schliesst mit einem Gewinn von CHF10’900.10.  
Martin Gianutt erklärt kurz einzelne Posten. 
Jérôme de Meurichy und Andrin Bickel haben Fragen zum Posten ‚Mitgliederbeiträge’. Für 
2021 wurden CHF5’000 als transitorische Aktiven verbucht und ind der Rechnung 2022 
abgeschrieben. 
Markus Meier fragt, wieso der Gewinn der Quer SM deutlich geringer war als derjenige des 
Int. Quers. Dies wird auf die Corona-Krise zurückgeführt was in weniger Zuschauern 
resultierte. Anmerkung des Aktuars: Das ist nicht der Fall. Die Einnahmen durch Billetverkauf 
waren an der SM deutlich höher, der Umsatz der Festwirtschaft ungefähr gleich. Die Gründe 
müssen deshalb woanders liegen. 
 
Naoto Karrer liest den Revisorenbericht vor. Dieser attestiert dem Kassier exakte 
Buchführung und empfiehlt der Versammlung die Rechnung 2022 zur Annahme. 
 
Die Versammlung akzeptiert den Revisorenbericht und die Rechnung 2022 einstimmig und 
erteilt dem Kassier und dem Vorstand die Décharge. 
 
Mitgliederbeiträge: 
Diese bleiben gleich: CHF50 Aktivmitglieder, CHF70 Pssivmitglieder. 
 
 
 
 



Budget 2023: 
 
Das Budget 2022 sieht einen Verlust von CHF2’240.00 vor. 
Der Kassier erläutert die verschiedenen Posten kurz. 
Das Budget wird ohne Gegenstimme verabschiedet.  
 
 

8. Wahl des Vorstandes 
 

a) Wiederwahlen: 
 
Präsident, Vizepräsident, Aktuar und Rennobmann stellen sich wieder zur Verfügung. 
 
Präsident:   Albert Weber 

Mauro Tognella schlägt Albert Weber zur Wiederwahl vor.  
Albert wird mittels Applaus wiedergewählt. Albert ist nun schon 
seit 30 Jahren Präsident des VC Steinmaur. 

 
Die nachfolgenden Vorstandsmitglieder werden in globo wiedergewählt. Auch sie 
werden durch Applaus bestätigt. 

     
Vizepräsident:   Mauro Tognella,      
                                                       
Rennobmann:   Toni Ballat  
 
Leiter Ressort Dienste: Thomas Karrer 
 
Jérôme de Meurichy wird als Materialwart (nicht Mitglied des Vorstandes) bestätigt. 
 

b) Neuwahlen 
 
Leiter Ressort Finanzen: Martin Gianutt tritt zurück. An seiner Stelle stellt sich Jean-Marc 

Schneider zur Wahl. Jean-Marc stellt sich kurz vor. Er stammt 
ursprünglich aus Frankreich, wohnt seit 20 Jahren in Buchs und 
ist Physiker von Beruf. 

 Jean-Marc wird ohne Gegenstimme zum neuen Kassier 
gewählt.    

 
Tourenwart:   Peter Jörg tritt zurück. 

Der Präsident fragt die Versammlung an ob jemand Interesse 
hat, das Amt zu übernehmen. Es entsteht eine Diskussion über 
die Definition dieses Amtes und die Aufgaben und 
Möglichkeiten Anlässe zu organisieren. 
Thomas Volkart stellt sich als Tourenwart zur Verfügung. 
Er wird ohne Gegenstimme gewählt.   

 
Lisbeth Weber meint, dass man sich im Verein Gedanken machen sollte um eine Entlastung  
oder Nachfolge für Albert. 
  
 

9. Wahl Kassarevisoren 

 
Hans Schürmann scheidet als 1. Revisor aus. 
Naoto Karrer wird 1. Revisor. Als Ersatzrevisor wird Martin Gianutt vorgeschlagen.                                
Martin wird einstimmig gewählt. 
 



10. Ehrungen 

 
Verschiedene Fahrer werden für ihre hervorragenden Leistungen 2022 geehrt. 
 
Timon Rüegg:  3. SM Quer Elite 
Noemi Rüegg:  1. SM Zeitfahren und Strasse U23 
Bruno Schertenleib: 2. SM Quer Ü50  
Michi Themann: 1. SM Zeitfahren Ü50, 2. SM Strasse Ü50 
Giuseppe Atzeni: 2. EM Steher 
Mauro Schmid: 1. WM Team, 2. SM Zeitfahren 
Fabian Lienhard: WM Teilnahme Strasse 
 
Der Präsident schlägt Mauro Schmid und Giuseppe Atzeni als Medaillengewinner von WM 
und EM als Ehrenmitglieder vor. Der Vorschlag wird ohne Gegenstimme angenommen. 
 
 

11. Verschiedenes 
 

Die wichtigsten Daten 2022 / 2023 sind: 
 
- Trainingslager: 23.4.-29.4.2023 
- Züri-Marathon: 23.4.2023 
- Wings for Life:  7.5.2023 
- TCS Bike Tag: 27.5. oder 17.6.2023  
- MTB Kids Camp: 17.-20.7.2023 
- Herbstwanderung:  16.-17.9.2023 
- Int. Rad-Quer:  15.10.2023 
- Skiweekend:  10.2.-11.2. 2024 
 
 
- Züri-Marathon: Andrin Bickel sucht noch 3-4 Velofahrer welche die Läufer            
    begleiten. Er teilt mit, dass es nächstes Jahr einen Nachfolger   
    braucht für diese Aufgabe. 
 
- Pfingstrennen: der RV Ehrendingen: sucht noch Helfer 
 
- Helferessen:  Thomas Volkart findet den Anlass auf der Lägern gelungen und  
    möchte es wiederholen. 
 
- Vorstandspauschale: Als Nachtrag: Die Pauschale des Präsidenten beträgt CHF500,   
    diejenige der übrigen Vorstandsmitglieder jeweils CHF250. 
 
- Strassen-SM 2022: Daniel Nyffenegger erwähnt Probleme mit Autofahren da die   
    Verkehrskadetten zu wenig Durchsetzungsvermögen hatten. 
    Das Problem ist in den OK’s erkannt. 
 
- GV2024:  Albert schlägt vorgängig einen Apéro vor. Eine GV mit Essen in 
     einem Restaurant ist zu kompliziert. 
 
 
Schluss:  22:18h 
 
Leiter Ressort Dienste 
 
 
Thomas Karrer    


